2 NACIONALES FEBRERO 2013 > viernes 15 Granma



Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la CEPAL, junto a Marino Murillo Jorge, vicepresidente del Consejo de Ministros. FOTO: YAIMÍ RAVELO

Destacan papel de la planificación para el crecimiento económico

Laura Bécquer Paseiro

Durante su intervención en el seminario por el aniversario 50 del primer plan de la economía en Cuba y de la creación del Instituto Latinoamericano y del Caribe de Planificación Económica y Social (ILPES), que sesiona en esta capital, el vicepresidente del Consejo de Ministros, Marino Murillo Jorge, expresó que "no era posible ignorar el papel del Estado en la regulación y conducción de los procesos económicos; con ello, la necesidad de la planificación muestra su plena vigencia dada la necesidad cada vez mayor de que los países coordinen y concierten acciones en la búsqueda de una integración internacional que propicie el desarrollo y haga más competitivas las economías".

Asimismo, ofreció una breve caracterización del proceso de actualización del modelo económico cubano. Al respecto, destacó que "los Lineamientos de la Política Económica y Social del Partido y la Revolución son una expresión de la voluntad del pueblo de actualizar el modelo económico cubano con el objetivo de garantizar la continuidad e irreversibilidad del socialismo y construir una sociedad socialista, sustentable y próspera, como expresara el Presidente de los Consejos de Estado y

de Ministros, General de Ejército Raúl Castro Ruz"

Murillo, también miembro del Buró Político, explicó que estos tienen un "carácter estratégico, no de administración de crisis, porque están dirigidos a desarrollar y potenciar las fuerzas productivas y a realizar transformaciones estructurales y funcionales para lograr el objetivo antes señalado".

A su vez, la secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), Alicia Bárcena, que participó en el seminario, calificó la implementación de los Lineamientos como un "ejercicio de planificación participativa", y una vez más, mostró todo su apoyo a ese proceso.

Por su parte, el ministro del Comercio Exterior y la Inversión Extranjera, Rodrigo Malmierca, agradeció a la CEPAL su disposición de apoyar a nuestro país en el proceso de actualización del modelo económico.

Al evento, en el que también se le rindió homenaje al economista Juan F. Noyola, asistieron el ministro de Economía y Planificación (MEP), y miembro del Buró Político, Adel Yzquierdo; el viceministro primero del MEP, Joaquín Carvajal; Jorge Máttar, director del ILPES, entre otros invitados.

Luz y amor por los Cinco

Ricardo Alonso Venereo

"La lucha por la liberación de los Cinco nos ha dado el sentido de familia nacional. Los verdaderos luchadores por la paz han sido acusados de delitos que no cometieron y hoy sufren condenas injustas, en un país que sí acoge y protege a los verdaderos terroristas", dijo el Reverendo Odén Marichal Rodríguez, presidente de la Plataforma Pastoral Cubana durante la Gala Coral Espiritista por la Luz y el Amor ¡Volverán!, que tuvo lugar en el Monte de las Banderas, en la Tribuna Antimperialista José Martí.

En la Gala, organizada por la Federación de Espiritistas de La Habana, y que contó con la participación del Coro Eco Melodioso, de la Central de Trabajadores de Cuba y del Coro Infantil América, dirigidos por Ángela Elvira Herrera Zaponta, el líder religioso, a nombre de la Plataforma Pastoral Cubana dijo: "El único delito que han cometido nuestros cinco hermanos es el de ser cubanos, revolucionarios, independientes y soberanos.

"Más que un castigo con ellos se comete una venganza por el solo hecho de defender a su país. Estamos seguros que la luz y el amor espiritual de todos los cubanos, de todas aquellas personas de buena voluntad del mundo hará que ellos vuelvan al seno de sus familias y a nuestro país, donde la diversidad de nuestra espiritualidad se muestra cada vez más fuerte".

Las canciones interpretadas, de profundo sentido patriótico, trovadorescas, bien cubanas, como aquellas que expresaron el más sincero sentimiento religioso fueron recibidas con mucho amor por Mirta Rodríguez, madre de Antonio Guerrero; Magali Llort, madre de Fernando González, y por Irma Sechwerert y Olga Salanueva, madre y esposa, respectivamente, de René González así como por los líderes religiosos y creyentes presentes en la hermosa y humana gala.

En el concierto, el reverendo Raúl Suárez anunció que la próxima actividad será el 8 de marzo, y estará a cargo del Centro Martin Luther King Ir

La Gala Coral Espiritista por la Luz y el Amor ¡Volverán! es la primera de un programa de actividades que la Plataforma Pastoral Cubana por el regreso de nuestros Cinco héroes tiene concebida para este año 2013.



FOTO: ANABEL DÍAZ MEN

Mayor protección para personas y recursos

Germán Veloz Placencia

HOLGUÍN.—Investigaciones multidisciplinarias sobre las vulnerabilidades de diversos tipos sitúan a este territorio en condiciones de preservar la vida de las personas y los recursos materiales, aseguró Ismael Columbié Leyva, director del Centro Provincial de Gestión para la Reducción de Riesgos.

Entre esos estudios que sirven de herramienta a los Consejos de Defensa (provincial y municipales) y la defensa Civil para la toma de decisiones en caso de desastres, se encuentra la determinación de los sitios de deslizamientos de tierra en áreas serranas de los municipios de Moa, Mayarí y Frank País, apuntó.

Sobre sólidas bases científicas también se apoyan las investigaciones realizadas acerca de los efectos de la sequía, de ahí que, entre muchas cosas, se conozca hoy la disponibilidad de fuentes de abasto de agua, los asentamientos humanos más susceptibles a los daños por la carencia del líquido y las vías para enfrentar la situación.

Al enfrentamiento exitoso de los huracanes, puntualizó, contribuyen los datos aportados por los estudios sobre el comportamiento de fuertes vientos y las inundaciones por intensas lluvias y penetraciones del mar.

"Hoy se investigan las vulnerabilidades que facilitan la proliferación de incendios en zonas rurales, que causan cuantiosos daños al patrimonio forestal, la fauna y el suelo".

El Centro Provincial de Gestión para la Reducción de Riesgos está en constante comunicación con sus similares en los municipios holguineros y a la vez mantiene vigilancia sobre la situación meteorológica, sismológica, epidemiológica, veterinaria y fitosanitaria, afirmó el funcionario.

Rehabilitan instalaciones de la salud en Villa Clara

Freddy Pérez Cabrera

SANTA CLARA.—Más de un centenar de instituciones de salud del territorio villaclareño, entre las cuales se incluyen hospitales, policlínicos, consultorios del médico de la familia, farmacias, clínicas estomatológicas, hogares de ancianos y maternos, han sido objeto de diversas acciones de reparación y mantenimiento, lo cual les permitirá brindar un mejor servicio a la población.

Entre las instituciones favorecidas figura el hospital materno Mariana Grajales, de la capital provincial, donde quedó rehabilitado el cuerpo de guardia y los locales de admisión, farmacia y estadística, además de terminar la construcción del Centro de Reproducción Asistida, así como otras acciones de pintura y cambio de carpintería, lo cual ha contribuido a mejorar la imagen del centro, declaró a **Granma** el doctor Yasser Díaz Sánchez, director en funciones de la institución.

El programa de acciones constructivas,

también abarcó a otros ocho hospitales de la provincia, con especial énfasis en el Amaldo Milián Castro, de Santa Clara, donde se laboró en la reconstrucción capital de la sala de neurocirugía y cirugía B, según explicó Tania Méndez Garit, jefa del Departamento de Inversiones del Sectorial Provincial de Salud en Villa Clara.

Asimismo, se impermeabilizó la cubierta de cinco policlínicos y del Pediátrico José Luis Miranda, de esta ciudad, mientras en el Hospital de Remedios quedaron restablecidas las salas de cirugía y medicina, reconoció la funcionaria.

Otros centros beneficiados resultaron el hospital Celestino Hernández, que recibió el remozamiento del cuerpo de guardia y la sustitución de parte de la carpintería, además de concluirse allí la construcción civil del local donde quedará instalado un equipo de cobaltoterapia, mientras que en el 9 de Abril, de Sagua la Grande, se laboró en el arreglo de la unidad quirúrgica con su central de esterilización.